

EL ECO DE CARTAGENA.

Miércoles 24 de Noviembre de 1880.

LA BORRASCAL DE SANTA CATALINA, EL VOTO DE LA CIUDAD Y ALGUNAS OTRAS COSAS.

Hoy se cumplen ciento ochenta y seis años del furioso temporal, llamado entre nosotros de Santa Catalina, que á punto estuvo de echar por tierra á Cartagena; ni los ancianos de aquella época, ni la ciudad hacían memoria de borrasca tan desechada. A la hora precisamente en que escribimos, cuando la noche hubo desdoblado su manto, la angustia del vecindario había llegado al momento más supremo.

Dos años despues, la ciudad hizo un voto solemne, y fué el de acudir todos los años en el día de Santa Catalina, acompañada del Cabildo eclesiástico al Santuario de sus Patronos á ofrecer á la Divina Misericordia la hostia de la gratitud; y así lo ha venido ejecutando desde entónces, y lo veremos practicar mañana.

aquel memorable suceso; los que hayan podido hacerse cargo de toda su enormidad, así como de sus efectos, no podrán por menos de reconocer lo justo y digno de la ofrenda al que, con su Mano Poderosa, hizo callar á los vientos desencadenados, y al mar retroceder á sus límites, en los momentos precisamente de su mayor irritación; cuando los habitantes todos de esta ciudad amedrantados de espanto y puestos sus ojos en el cielo esperaban solo el desplomamiento de sus moradas ya, á impulsos del vendabal, ó arrastradas por las aguas; y si grato debe sernos unir hoy nuestro espíritu al de nuestros mayores, más grande debe ser todavía nuestra satisfacción al ver que aun vive entre nosotros, ferviente y puro, el sentimiento religioso, la fé robusta que de ellos heredamos; y que nuestro Ayuntamiento, celoso guardador de tan edificante práctica acuda una vez más á renovarla con todo lo que el acto en sí tiene de poético para los amantes de la tradición; para lo cual saldrá en corporación de sus casas consistoriales mañana á las diez, en cuyos momentos lo verificará también el Cabildo de la Iglesia de Nuestra Señora de Gracia para encontrarse á la subida de la cuesta de la Baronesa, y juntos dirigirse al Santuario de nuestros Patronos.

Hemos dicho mal; la iglesia de San Fulgencio, levantada sobre el solar del palacio de Severiano, cuna de Santidad y de gloriosos recuerdos triste es decirlo, se encuentra ame-

nazando ruinal Por eso la celebracion del tradicional voto tendrá lugar en el presente año en la Santa Iglesia Catedral de este obispado.

Los que desde niños venimos visitando la Iglesia y casa de los Santos en ese día, habremos ya de renunciar, quien sabe hasta cuando á nuestra costumbre. La casa, fuerza es decirlo también, no ofrece mayores garantías de seguridad; la pieza llamada el oratorio yace en tierra desde el año mil ochocientos setenta y tres, y los cuadros de su magnífica galería, destrozados se ven en la Iglesia, clamando por una mano restauradora; desde los umbrales de la casa, todo en ella contrista el ánimo y hace temer que el día menos pensado nos quedemos sin casa y sin Iglesia.

Bueno fuera que nuestro Prelado que tanto se honra con serlo de Cartagena, tendiera á una y otra una mirada protectora, no solo por lo que en sí significa ese monumento, aunque pobre, sino mirando á que esa casa es su palacio, levantado para habitación de los prelados por su antecesor de gloriosa memoria, el Sr. D. Sancho Dávila, y que esa Iglesia que levantó la piedad del vecindario, la torre el propio palacio.

Nosotros así se lo suplicamos por honra suya y contento de nuestra parte, si es que nuestras súplicas se dejan llegar hasta él; si así no sucediere, esperamos á que venga á la capital de su obispado á terminar su pastoral visita que dejó comenzada en Mayo del año pasado; tal vez la propia evidencia le resuelva á proveer de una manera más cumplida á la necesidad.

Si, contra lo que no esperamos, se vieran defraudadas nuestras esperanzas, entónces aconsejaríamos á nuestro Ayuntamiento tomara á su cargo la empresa de restauración, pues no es de creer que nuestro Ilmo. Prelado fuera á imitar á aquel otro de sus antecesores que no quiso consentir la de esta su Santa Iglesia Catedral, que ofició tomar á su cuenta el cardenal Lorenzana.

Esto tiene una perfecta esplicacion dentro de ciertas tendencias, más verdes cuanto más viejas (1) lo otro no tendría esplicacion ninguna; esto no es aquello.

MANUEL GONZALEZ.

VARIEDADES.

Solucion á la charada anterior:
Pechera - Pelucas.

(1) Hay quien ve en el moderno proyecto de restauración esa mano oculta de que no ha mucho días habló cierto comunicante en este mismo periódico.

Solucion al diálogo anterior:
CEREALES.

Charada.

Primera repetida
el niño hace,
hasta que el pobre chico
se satisface,
y acentuada
es persona de todos
muy respetada.
En segunda dos letras
tienes que ver;
tercera el alfabeto
debe tener,
y algun armero
te puede hacer el todo
de buen acero.

X.

La solucion en el número próximo.

CRONICA.

La célebre actriz francesa Sara Bernhardt, es objeto en New York de entusiastas manifestaciones.

Diffícilmente ningun soberano ha recibido las ovaciones, que se la tributan.

¡Bien haya el pueblo que honrando al talento se honra á sí mismo!

Parte que en Mayo próximo, en el teatro de Calderon de la Barca.

Los preparativos son grandes y el entusiasmo mucho. Esperamos se realice dicho suceso con toda la brillantez posible.

Insistiremos tanto cuanto nos sea posible, para que el Sr. Alcalde se digne disponer la inmediata reparacion de las calle Real y de la plaza del Parque y de otras vias que se hallan en iguales condiciones.

Pero la reparacion no se ha de efectuar echando carros de escombros; es preciso se ponga firme y luego grava y despues se apisione con el cilindro. De otro modo nada se adelanta y resultará lo que siempre, que se gasta el dinero, y no poco, y nunca se logra el resultado apetecido.

Dice *El Eco de Port-Bou*, que hace pocos dias entraron en España, procedentes de Francia, varios frailes con su prior á la cabeza. En la Aduana se les registró su equipaje, y en una de las maletas del reverendo se encontraron dos revólvers de gran tamaño, los cuales guardó debidamente el Sr. Administrador.

Dice *La Union* de Teruel.

En un pueblo, cuyo nombre nos abstenemos de decir, el ayuntamiento abonaba al profesor de instruccion pública las sumas que iba devengando por concepto de personal,

y él, á instancias del alcalde ó de la corporacion, les prestaba recibos de las correspondientes al material, sin percibirlos, recibos que el habilitado formalizaba sin inconveniente; pero llegado el caso de tener que rendir el profesor cuentas del material, el ayuntamiento le ha hecho cargo de todas las sumas que supuestamente dió por recibidas, de las cuales no ha podido datarse, por lo que se le ha exigido el reintegro.

Yo entregaría á ese Ayuntamiento modelo, una gran cruz para cada concejal y algo más para el presidente.

Dicen de Madrid.

El señor ministro de Hacienda parece que se propone, siguiendo el criterio que adoptó en la discusion de los presupuestos que rigen, declarar libres las votaciones de enmiendas que aumentan los ingresos de los del año próximo, pero no así las que tengan por objeto rebajarlos ó aumentar los gastos.

Lo que aquí sale bien librada es la independencia de los diputados.

En el arsenal de la Carraca se van á ejecutar varias obras importantes, que ocuparán durante el invierno gran parte de los obreros, además de la obra principal del dique, se repararán sus muros laterales y se reforzarán los muros también laterales del taller de herrerías.

Veremos si aquí se logra el millón de pesetas que es necesario para la máquina del varadero de Santa Rosalia.

Lo dudamos por que el arsenal de Cartagena no está de moda.

La esportacion de nuestros vinos para diferentes puntos del extranjero, durante el mes de Setiembre último, ha sido de 28.722.979 litros que representa un valor de 12.896.838 pesetas.

Y en el propio mes, de aceitunas, han sido esportados 882.238 kilogramos que valen 494.014 pesetas.

«El Diccionario General Etimológico de la Lengua Española» de don Roque Bárcia, continúa publicándose con gran regularidad; últimamente se ha repartido el cuaderno 32, que continúa con la letra C.

Por la Guardia municipal han sido detenidos en el día de hoy, dos jóvenes por escándalo, y un sugeto por embriaguez.

Mañana celebrará sesion pública ordinaria la Corporacion municipal si para ello asistiera número suficiente de Sres. concejales.

Ha sido nombrada profesora inte-